

INFORME DE LA COMISION DE VACIADO DE REVISTAS, PERIODO OCTUBRE 1990- SEPTIEMBRE 1991

La Comisión de Vaciado de Revistas solo se reunió, en su totalidad, en septiembre de 1990. En aquella ocasión se acordó elaborar un modelo de catalogación automatizada, pero se constató ya, que para hacer el vaciado de revistas mediante un proceso automatizado y en cooperación existía el paso previo de usar una misma lista de encabezamientos de materia o, en su defecto, unas equivalencias entre la lista común y la lista usada en el centro, y esto todavía no lo tenemos. Por otra parte, si este proceso se hace mediante ordenador, es necesario que el formato de entrada de datos sea el mismo, o si no lo es, al menos que sea compatible. En este punto, el representante de la Biblioteca del Col.legi d'Aparelladors i Arquitectes Tècnics de Barcelona informó que ésta ya colabora con las base de datos ICONDA usando su formato. Por otra parte, las perspectivas del Col.legi d'Arquitectes de Catalunya apuntaban a emplear el fomato MARC y la Escola Tècnica Superior d'Arquitectura de Barcelona, en caso que la Universitat Politècnica de Catalunya comprara el modulo de catalogación de artículos del software VTLS usaría el USMARC.

En una reunión posterior de miembros del Grupo de Trabajo 69:72 (Grupo de Trabajo de Bibliotecas de Arquitectura, Construcción y Urbanismo), reunión en la que asistieron miembros de la Comisión de Vaciado de Revistas, se acordó que la Biblioteca del COAC ensayaría un sistema informatizado para la catalogación de los artículos de revistas.

En abril de este mismo año este sistema empezó a funcionar y, en el periodo de abril a septiembre ya se han producido más de 1.000 registros bibliográficos, de forma que creemos que el sistema ya ha pasado por cierto rodaje y ahora ya se han visto los distintos casos que se pueden encontrar cuando se catalogan los artículos de revistas de arquitectura (número monográfico, semimonográfico, una obra de un arquitecto, distintas obras ... etc.).

Se ha partido de los programas que la Biblioteca del COAC tiene para la catalogación de monografías, para adaptar al máximo la catalogación de los artículos de revistas a lo que ya existía. De esta forma se aprovecha parte de la programación existente facilitando la tarea del programador, así como acortando el tiempo de implementación del sistema.

Para refrescar la memoria, diré que la Biblioteca del COAC está informatizada con un sistema propio que utiliza el CATMARC como formato de entrada de datos y el ISBD como formato de salida.

Se han tomado las mismas etiquetas que se utilizan para las monografías, cuando su significado es el mismo (245 = título,

Actualmente con este programa se puede hacer:

- Entrada de datos
- Consulta por terminal (autor, título del artículo, de la revista, materias, cdu)
- Extracción de fichas
- Listados de trabajo (MARC-ISBD)
- Listado de índices (materias, autores, títulos)
- Listados de los registros bajo un encabezamiento común, sea autor, materia...

A medida que se iban catalogando los artículos e iban surgiendo los problemas de descripción de los artículos de las revistas de arquitectura, se iban resolviendo estos sobre la marcha, elaborandose al mismo tiempo un manual para los catalogadores, para una mayor uniformidad en la catalogación.

Quizá esto haya servido poco en cuanto a la cooperación entre bibliotecas, pero, como ya he dicho, nos falta el listado de materias común. De todas formas puede que la Comisión encuentre un sistema alternativo hasta que ésto no haya sido superado.